

RIEBEL Francis Louis

né le 2 février 1915 Bernay (Eure)

études à Elers (Orne)

arrivé le 20 décembre 1947

éprouvé (26 juin 1948
29 juin 1949)

sous-diacre 29 juin 1950

diacre 8 octobre 1950

prêtre 29 juin 1951

professeur Combles 1951 (S.B. 5 août)

en congé pour raisons de santé 1967

(S.B. 9 juillet)

retire à Deneé

décédé le 27 janvier 1978

S.B. 57 et 113

licencié es-lettres

■ JOURNEE DES MOYENS DE COMMUNICATION SOCIALE

Dimanche 5 février, n'oublions pas la journée des MOYENS DE COMMUNICATION SOCIALE.

Aidons tout ce qui peut favoriser l'annonce de l'Évangile aux hommes de notre temps.

Décès dans le Clergé

● Mgr l'Évêque recommande à nos prières M. l'abbé Francis RIEBEL, rappelé à Dieu le 23 janvier, à Denée, dans sa 63^e année.

● En union avec Mgr l'Archevêque de Tours, Mgr l'Évêque recommande également à nos prières M. l'abbé Henri RAIMBAULT, curé d'Abilly, en Indre-et-Loire, rappelé à Dieu le 23 janvier, à l'âge de 67 ans.

● Francis Riébel était né à Bernay, le 2 février 1915. Mais ses origines familiales étaient en Alsace, et l'un de ses arrière-grands-pères avait été général à Strasbourg. Les guerres auront beaucoup marqué cette famille qui dut émigrer en 1870, puis en 1914, pour être ensuite chassées de Normandie vers l'Anjou par le débarquement allié de 1944. Francis Riébel était à cette époque prisonnier en Allemagne et il connut aussi les camps russes. Il est probable que c'est dans cette misère qu'il contracta une grave maladie microbienne qui, peu à peu, allait paralyser l'homme plein d'érudition et de finesse que beaucoup parmi nous ont connu vers 1946, à l'époque où il se présentait au Grand Séminaire d'Angers, après une année de travail dans l'administration de l'École des Arts et Métiers. Francis Riébel avait fait ses études secondaires au Petit Séminaire de Flers, ensuite il avait passé une licence de philosophie ainsi qu'un diplôme de théologie thomiste, à l'Institut catholique de Paris. C'était donc un jeune homme déjà fort cultivé qui entra au Séminaire. Ordonné prêtre en 1951, il fut nommé professeur au collège de Combrée, où il enseigna l'allemand. La maladie devait malheureusement le marquer de plus en plus et, en 1967, il devait se résigner à quitter l'enseignement. Ses deux sœurs l'accueillirent à Denée, où elles le soignèrent avec dévouement au milieu de bien des épreuves. Depuis trois ans, Francis Riébel ne sortait plus, ses jambes lui refusant tout service. Hospitalisé à Angers, début décembre, il était revenu chez lui en meilleure santé et l'une de ses sœurs avait pu partir au pèlerinage des angevins en Afrique. Le 6 janvier, il était à nouveau hospitalisé au C.H.R. d'Angers... Il y est mort le 21 janvier. Trois jours auparavant, alors qu'il commençait à perdre conscience, il avait dit à ses sœurs « **Que je vive ou que je meure, que la volonté de Dieu soit faite** ». Ses obsèques ont eu lieu à Denée mercredi à 15 heures.

● M. l'abbé Henri Raimbault était né dans le quartier Saint-Serge d'Angers où ses parents exploitaient une scierie. Un peu plus tard, ils vinrent s'installer dans le quartier de la Trinité-Saint-Jacques, Henri travailla dans l'exploitation familiale. C'est au retour de la caserne qu'il décida de faire des études et d'être prêtre. C'est ainsi qu'il fut ordonné en 1943 pour le service du diocèse de Tours. La guerre avait été dure pour lui, il en revenait avec de graves blessures qui lui valurent la croix de guerre et la médaille militaire. Son ministère dans le diocèse de Tours aura été tout simple : deux postes de curé, le dernier à Abilly, première paroisse du diocèse dans l'ordre alphabétique, ce qui lui faisait dire en souriant « **Je suis le curé de la première paroisse du diocèse.** »...

Nos condoléances à toute sa famille angevine en particulier à son frère Auguste, 60 ans, missionnaire dans le Cameroun sud depuis 30 ans, et à son neveu Louis Cesbron, 32 ans, missionnaire à Yaoundé depuis trois ans.

En souvenir de M. l'abbé Francis RIÉBEL ancien professeur à Combrée



« Que je vive ou que je meure, béni soit le Nom du Seigneur ! »

Francis, votre frère,
Francis, notre ami,
nous dit : « Adieu ! ».

Depuis près de 63 ans, il vit, baptisé dans l'eau et dans l'Esprit.

Depuis plus de 26 ans, il est prêtre de Jésus Christ.

Depuis quelques jours, il a rejoint notre Père.

Ensemble bénissons le Seigneur !

« Si le grain de blé ne meurt... »

C'est en ce creux de l'hiver,
l'heure de l'enfouissement et des transformations souterraines.

« Si le grain de blé meurt... »

Devant la dépouille de notre ami nous comprenons, comme il l'a compris lui-même, qu'il est impossible d'être tout à la fois et le grain et l'épi. Sa vie en effet fut un long et douloureux passage de l'un à l'autre :

- épreuves des années de guerre et de captivité, suivies de cinq mois terribles de déportation ;
- santé chancelante, qui après plus de quinze années de professorat au collège de Combrée l'obligea à prendre une retraite marquée par la souffrance ;
- longues journées et longues nuits à la Bidetterie, cet enclos hors du bourg ; la Bidetterie, comme Béthanie, c'était l'affection, l'amitié, mais aussi l'adversité.

« Si le grain ne meurt... »

Qu'il faille mourir pour passer à l'épi,
Qu'il faille mourir pour devenir ce que l'on doit être,
il l'avait compris cet homme de pensée profonde et de grande sagesse.
N'avait-il pas été l'élève de Jacques Maritain ?

D'une patience et d'une sérénité exemplaires, ce sage ne se plaignait jamais,
ni de l'activité à laquelle le vouait ses infirmités,
ni des trop rares visites, car il savait, que, même d'Eglise, les hommes restent des hommes.

Homme de silence, homme de vie intérieure, les rumeurs du siècle et les agitations du personnel de l'Eglise ne le troublaient pas.

Il avait assez d'humour pour ne pas se laisser prendre à la magie des mots, assez d'indulgence pour ne pas s'offusquer des sottises des hommes.
Comment se serait-il laissé distraire ou égarer, celui qui vivait en la présence de Dieu ?

L'abbé Riébel sera l'homme d'une parole,
de celle qu'à l'âge de 5 ans il avait donnée à Jésus.

Il voulait être missionnaire.

Ce n'est que 31 ans plus tard qu'il sera consacré prêtre.

Prêtre, il a été un prêtre heureux.

Et cependant...

Il avait rêvé de porter l'Évangile sur les routes.
Le Christ le mènera par des chemins qu'il n'avait sans doute pas prévus.

Prêtre professeur : il avait foi en son métier et vivra cette double vocation. Il sera un bon prêtre et un professeur d'une conscience scrupuleuse.

Prêtre malade : il apprendra à s'en remettre entièrement aux services et aux soins des siens.

« Si quelqu'un veut me servir, qu'il marche derrière moi. Et là où je suis, là aussi sera mon serviteur... »

Comme tant de grands malades et de grands infirmes, l'abbé Riebel aura été choisi pour vivre dans sa chair la Passion de Jésus Christ.

Mystère des vocations. Secret de Dieu.

« Il a plu au Seigneur d'éprouver son serviteur ».

Pour qui ? Pour quoi ?

Il est des êtres que Dieu associe plus étroitement que d'autres à la Passion de son Fils... Pour nous et pour notre salut, avec Jésus Christ, ils souffrent. Leur vie et leur passage douloureux vers un au-delà de lumière nous apprennent à vivre dès aujourd'hui ce passage.

Puissions-nous, pauvres et détachés de nous-mêmes, dire avec l'abbé Riebel : « QUE JE VIVE OU QUE JE MEURE, BENI SOIT LE NOM DU SEIGNEUR ! »

Etienne GAINARD,

Denée, mercredi 25 janvier 1978.

CHOISISSEZ LA MICRO-RÉALISATION QUI CONVIENT A VOS MOYENS

Voici le programme de micro-réalisations que nous propose la délégation de Maine-et-Loire du SECOURS CATHOLIQUE, pour le premier semestre 1978. Ces micro-réalisations concernent aussi bien des particuliers, que des groupes, écoles, mouvements, associations, paroisses, etc. Vous pouvez obtenir toute documentation détaillée à leur sujet. Prévenez le S.O.S. de votre choix, pour vous assurer que le projet que vous envisagez n'est pas déjà pris. Le S.O.S. vous fournira d'autre part les adresses précises, afin que vous suiviez les résultats.

Les fonds recueillis pour tout projet sont à virer au compte S.O.S. Nantes 1340-34 Y, mention S.O.S. Tiers-Monde en indiquant la référence du projet financé. Les sommes ci-dessous sont **intégralement versées** pour la réalisation de ces projets.

Pays	Ville	N° Projet	Description sommaire du projet	Aide nécessaire
MALI	Kayes	4126 A	Série de charettes à âne	6 000 F
MALI	Kayes	4126 B	Achat de décortiqueuses d'arachides (Père de Champagny, originaire de Somloire)	
MALI	Sikasso	4042 D	Équipement agricole - secteur de Koutiala	2 500 F
MALI	Sikasso	4042 E	Équipement artisanal - jeunes de Koutiala	500 F
MALI	Sikasso	4042 I	Secteur de Koutiala : un âne	970 F
MALI	Sikasso	4042 N	Équipement des cultivateurs : un bœuf	400 F
MALI	Sikasso	4043 D	Secteur de Diou : construction d'un puits	500 F
MALI	Sikasso	4043 E	Développement rural : participation puits	200 F
MALI	Sikasso	4043 F	Développement rural : participation puits	200 F

RIEBEL 5664 Francis, Louis (1915-1978)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (professeur d'allemand) de diocèse d'Angers de 1951 à 1967